
鹿屋市立第一鹿屋中学校

令和３年12月24日 第９号

校訓『自律・協同・勤労』

12月18日（土）
「一中懸命会」
（おやじの会）
の方々に，丸一
日，御協力いた
だきながら，門
松製作に取り組
みました。
材料の竹は，

地域の方に，葉
ボタンは，本校
の前田主任主事
から，それぞれ
ご提供いただき
ながら，国道269
号線沿いの正門
前に，今年も見
事な門松が完成
しました。
早朝から孟宗

竹や真竹を切り
出しに出かけて
正門前の門松づ
くりに取り組み，
午後からはミニ
門松作りに精を
出しました。
ミニ門松の製

作には，約20名
を超える大勢の
方々のご参加を
いただきました。

のこぎりを初めて使うような生徒もいる中
でしたが，みんなそれぞれの思いを込めて，
楽しそうにミニ門松作りに取り組んでいまし
た。完成した門松を大事に持ち帰る姿に，開
催して良かったと思わせていただきました。

【ミニ知識】
門松（かどまつ）とは，正月に家の門

の前などに立てられる一対になった松や
竹の飾りのことです。
古くは，木のこずえに神が宿ると考え

られていたことから，門松は年神を家に
迎え入れるための依代（よりしろ）とい
う意味合いがあります。
12月29日に飾るのは「二重苦」。
12月31日に飾るのは「一日飾り」とい

って神をおろそかにするということから，
12月28日までに飾るか，12月30日に飾る
のが良い，とされています。

★門松完成！「一中懸命会」（おやじの会）
の方々に感謝 12月18日（土）

男子ソフトテニス部員
が協力して完成！

一年の世相を表す
「今年の漢字」に「金」
が選ばれ，京都の清
水寺で日本漢字能力
検定協会が発表しま
した。
応募者が「金」を

選んだ理由としては，
東京五輪で日本人選手が多数の「金」メダル
を取ったことや，大谷翔平選手が大リーグで，
ＭＶＰを獲得，藤井聡太さんの最年少四冠達
成など，各界で「金」字塔を打ち立てたこと
などが挙げられました。ちなみに，２位以下
は，「輪」，「楽」の順でしが，皆さんにとっ
ての今年の漢字は？そして，来年は・・・。

12月15日（水）「芸術鑑賞会」を開催しまし
た。（音楽団体「カンマームジカンテン」）
今年は，本来なら10月中旬に開催し，「学歌

祭」へとつなげ，生徒達の気持ちを高めてい
く予定でしたが，あいにく新型コロナウイル
スが感染拡大していたため，やむなく12月に
延期して開催することにしたところでした。
講演では，カンマームジカンテン(８名)の

皆さんの「クラシック音楽の魅力」を伝えた
いとの強い思いから，「はい！こちらクラシッ
クおなやみ110番」といったユニークな演題で
講演は実施され，演出そのものにも様々な工
夫が施された素晴らしいご講演を行っていた
だきました。また，密を避けるため学年毎の
講演を依頼したところでしたが，気持ちよく
お引き受けていただき，鑑賞した生徒達も素
晴らしい演技や演奏に感動していました。
ご講演いただいた音楽団体「カンマームジ

カンテン」(８名)の皆さんからは，「生徒達の
鑑賞態度や演奏者への心温まる拍手等，非常
に感激しました。これが今年，最後の講演で
したが，第一鹿屋中学校で本当に良かったで
す」と涙を流されながら，感想を述べられ，
８名の皆
様の音楽
への熱い
思いに触
れられて，
本当に良
かったと
思える芸
術鑑賞会
でした。

★ 今年の漢字は「金」。令和４年（2022年）
は，一体どんな年になるのでしょうか。
どうか，皆さんにとって良い年になり

ますように・・・

★芸術鑑賞会開催 12月15日（水）



１２月１５日
（水），家庭教
育学級として，
森山 多賀子先
生を講師にお招
きし，「人と人
のつながりを大
切にした今求め
られる子育て」
をテーマに子育て講演会を実施しました。
「性の多様性」について，基本的なことを分

かりやすく説明していただきました。悩みを抱
えている方々に，どのように関わっていけばよ
いのか考えさせられる内容でした。

子育て講演会（１2/15） １ 月 の 主 な 行 事 予 定

1/1(土) 元旦（祝日）

4(火) 仕事始め，鹿屋市成人式

11(火) 始業式

12(水) 実力テスト（３年，～13日）

18(火) 鹿児島学習定着度調査（１・２年，～1９日）
20(木) 学級専門部会Ａ・部会代議員会

21(金) 学級専門部会Ｂ

24(月) 性に関する講演会（１年５校時）

28(金) 入学説明会

１年生及び２年生の全生徒を対象とした「鹿児島学習定着度調査」が，１月１８
日（火）・1９日（水）に，全県一斉に実施されます。
基礎的・基本的な知識及び技能や，思考力，判断力，表現力等に関する学力の状

況及び，児童生徒の学習に関する意識や学び方などの学習状況，学校の取組状況を
把握する調査になります。
この冬休み期間を活用して，それぞれ学習計画をしっかり立て，１学期・２学期

で学習してきたことを確実に復習し，調査に臨んでほしいと思います。

「鹿児島学習定着度調査」の実施について（１/１８・１９）

保護者の皆様，そして地域の皆様，この一年間，

本校の教育活動にご支援いただき心より深く感謝申

し上げます。

来る令和４年に向け，ご家族皆様でよい年をお迎

えください。 【学校長】

２学期の反省とこれから ～ ３年代表 ・ 前田 一志さん


